
Resumo de Espanhol 4° Bi 9° H-I 

Presente del Indicativo 

o Cada verbo del presente de indicativo tiene una conjugación para cada persona. Esta varía según su 

terminación o si es irregular. 

Verbos terminados en -ar 

o Los verbos que terminan con -ar son regulares, es decir, conservan la raíz, por lo tanto solo necesita 

agregar la terminación adecuada en cada persona. 

· Yo: o – hablo 

· Tú: as – hablas 

· Él, Ella, Usted: a – habla 

· Nosotros/as: amos – hablamos 

· Vosotros/as: áis – habláis 

· Ellos/as, Ustedes: an – hablan 

Verbos terminados en -er 

o Los verbos que terminan en -er también son regulares, por lo que sus raíces se mantienen. 

o Beber: 

· Yo: o - bebo 

· Tú: es - bebes 

· Él, Ella, Usted: e – bebe 

· Nosotros/as: emos - bebemos 

· Vosotros/as: éis - bebéis 

· Ellos/as, Ustedes: en - beben 

Verbos terminados en -ir 

o Estos verbos también son regulares, por lo que se mantiene su raíz. 

o Vivir: 

· Yo: o - vivo 

· Tú: es - vives 

· Él, Ella, Usted: e – vive 

· Nosotros/as: imos - vivimos 

· Vosotros/as: ís - vivís 

· Ellos/as, Ustedes: en – viven 



Conjugando verbos reflexivos 

o Solo necesitas poner el pronombre antes del verbo y conjugarlo correctamente. 

· Yo: me levanto 

· Tú: te levantas 

· Él, Ella, Usted: se levanta 

· Nosotros/as: nos levantamos 

· Vosotros/as: os levantáis 

· Ellos/as, Ustedes: se levantan 

Verbos Irregulares 

o Los verbos irregulares tienen una alteración en la raíz y por eso se llaman así. 

o Conjuga el verbo "dormir" cambiando la vocal raíz de "o" a "ue". 

· Yo: duermo 

· Tu: duermes 

· Él, Ella, Usted: duerme 

· Nosotros: dormimos 

· Vosotros / as: dormís 

· Ellos / as, Ustedes: duermen 

o Conjuga el verbo "querer" cambiando la vocal de la raíz de "e" a "ie": 

· Yo: quiero 

· Tu: quieres 

· Él, Ella, Usted: quiere 

· Nosotros: queremos 

· Vosotros / as: queréis 

· Ellos / as, Ustedes: quieren 

o Conjuga el verbo "seguir" cambiando la vocal raíz de "e" a "i": 

· Yo: sigo 

· Tu: sigues 

· Él, Ella, Usted: sigue 

· Nosotros: seguimos 

· Vosotros: Seguís 

· Ellos / as, Ustedes: siguen 



Verbos irregulares más comunes conjugados en presente de indicativo: 

o Estar: 

· Yo: estoy 

· Tu: esta 

· Él, Ella, Usted: esta 

· Nosotros: estamos 

· Vosotros: esta 

· Ellos / as, Ustedes: están 

o Ser: 

· Yo: soy 

· Tú: eres 

· Él, Ella, Usted: es 

· Nosotros: somos 

· Vosotros: sois 

· Ellos, Ellas, Ustedes: son 

o Ir: 

· Yo voy 

· Tu: vas 

· Él, Ella, Usted: va 

· Nosotros: vamos 

· Vosotros / as: vais 

· Ellos / as, Ustedes: van 

Verbo gustar en presente, pretérito indefinido e imperfecto 

Presente del indicativo 

  Infinitivo + Nombre 

singular 

Nombre Plural 

A mi (no) me  gusta gustan 

A ti  (no) te  gusta gustan 

A él/ella/usted (no) le gusta gustan 

A nosotros/as (no) nos gusta gustan 

A vosotros/as (nos) os  gusta gustan 

A ellos/as/ustedes (no) les  gusta gustan 

 



Preterito indefinido del Indicativo 

 

  Infinitivo + Nombre 

Singular 

Nombre Plural 

A mi  (no) me  gustó gustaron 

A ti (no) te  gustó gustaron 

A él/ella/usted (no) le gustó gustaron 

A nosotros (no) nos gustó gustaron 

A vosotros (no) os gustó gustaron 

A ellos/as/ustedes (no) les gustó gustaron 

 

Pretrito Imperfecto del Indicativo 

  Infinitivo + Nombre 

Singular 

Nombre Plural 

A mi (no) me  gustaba gustaban 

A ti (no) te gustaba gustaban 

A él/ella/usted (no) le gustaba gustaban 

A nosotros (no) nos gustaba gustaban 

A vosotros (no) os gustaba gustaban 

A ellos/as/ustedes (no) les gustaba gustaban 

 

Pretérito Indefinido 
 

 

Utilizamos el pretérito indefinido para indicar acciones ya concluidas en el pasado: 

 

 

 

 

 

-ar -er -ir 

Yo bailé comí partí 

Tu bailaste comistes partiste 

Usted/Él/Ella bailó comió partió 

Nosotros bailamos comimos partimos 

Vosotros bailasteis comisteis partisteis 

Ustedes/Ellos/Ellas bailaron comieron partieron 

 

 

 



>> verbos irregulares: 

• la primera persona SIEMPRE terminará en -e; 

• la tercera persona SIEMPRE terminará en -o; 

• raíces sufre cambios:  
o querer → quise; 
o decir → dije;      
o saber → supe; 

• verbos importantes: 

 

 

 

 

dar ir/ser 

Yo di fui 

Tu diste fuiste 

Usted/Él/Ella dio fue 

Nosotros dimos fuimos 

Vosotros disteis fuisteis 

Ustedes/Ellos/Ellas dieron fueron 

 

 

Preterito Imperfecto  

 

El preterito imperfecto es usado para expresar cursos de acciones pasadas cuyo principio y fin 

no se concretan. Del mismo modo, sirve para recalcar la continuidad o regularidad de una 

acción en el pasado.  

 

Resumiendo:  

 

➔ acción ocurrida en el pasado ➔ tenía un periodo de duración ➔ tenía una frecuencia  

 

ex: Yo vivía con mis tíos. 
Yo jugaba con mis amigos. 
Ella comía de madrugada con frecuencia.  

 

Terminación cuando es un verbo regular:  

  



 

  

Termiancion cuando es un verbo irregular: 

 

 
 

Pretérito Perfecto Compuesto  

El pretérito perfecto compuesto es usado para expresar acciones pasadas ocurridas en un pasado que el 

hablante siente como muy reciente y acciones que todavía tienen reflejos en el presente/ experiencias.  



Formación del participio:  

➔ verbos terminados en -ar:  

radical + - ado  

ejemplos: comprado, estudiado.  

➔ verbos terminados en -er/-ir  

radical + -ido  

ejemplos: aprendido, tenido. 

Estructura:  

presente de indicativo del auxiliar haber + participio del verbo que se conjuga ejemplos:  

- Hoy he estudiado y pesquisado en muchos libros y ha sido muy provechoso.  

- Este año hemos prometido estudiar…pero sólo hemos ido a fiestas y de marcha. 

 
 

Locución de Futuro  
 

Utilizamos para describir una acción futura o reflejar una intención. 

Fórmula: ir (conjugado en el presente) + a + verbo en infinito 

PERSONA IR A + VERBO 

Yo voy a tener 

Tu vás a ser 

Usted/Ella/Él va a comer  

Nostros vamos a hablar 

Vosotros vais a beber 

Ustedes/Ellas/Ellos van a correr 

 

 

Con el verbo pronominal (ex: bañarse): 

• manera 1: El pronombre antes de la locución "Me voy a levantar."  

(pronombre + ir + a + verbo); 

• manera 2: El pronombre después del verbo en infinitivo, haciendo una solo palabra "Voy a 

levantarme." (ir + a + verbo + pronombre); 

Locución de Gerundio 
 

Utilizamos para hablar de acciones que se realizan ahora mismo o con frecuencia en la actualidad.  



Gerúndio: 

• AR → ANDO (hablar → HABLANDO); 

• ER/IR → IENDO (beber → bebiendo / salir → saliendo); 

• Irregulares: 

• leer → leyendo; 

• creer → creyendo; 

• construir → construyendo; 

• oír → oyendo; 

• ir → yendo; 

• dormir → durmiendo; 

• morir → muriendo; 

• pedir → pidiendo; 

• servir → sirviendo; 

• divertir → divirtiendo; 

 
 

Fórmula:  

estar (conjugado en el presente) + gerundio 

PERSONA ESTAR GERÚNDIO 

Yo estoy hablando, diciendo, leyedo 

Tu estás hablando, diciendo, leyendo 

Usted/Ella/Él está hablando, diciendo, leyendo 

Nostros estamos hablando, diciendo, leyendo 

Vosotros estáis hablando, diciendo, leyendo 

Ustedes/Ellas/Ellos están hablando, diciendo, leyendo 

 

 

Con el verbo pronominal (ex: bañarse): 

• manera 1: El pronombre antes de la locución "Josefina se está bañando."  

(pronombre + estar + verbo); 

• manera 2: El pronombre después del verbo en gerundio, haciendo una solo palabra "Josefina 

está bañandose." (estar + verbo + pronombre); 

 

Repaso de acentuación 

 

PALABRAS AGUDAS  

Son aquellas en que la sílaba tónica es la última sílaba, independiente de haber o no tilde.  



Ejemplos: amor; pasión; beber; café. 

Tildación: llevan tilde cuando la palabra termina en vocal, “n” o “s”.  

Ejemplos: marrón, cambió, nación, publicó. 

 

GRAVES O LLANAS  

Son aquellas en que la sílaba tónica es la penúltima sílaba, independiente de haber o no tilde.  

Ejemplos: examen; fácil; imbécil; academia. 

Tildación: llevan tilde cuando la palabra termina en consonante, excepto “n” y “s”.  

Ejemplos: débil, móvil, césped. 

  

ESDRÚJULAS  

Son aquellas en que la sílaba tónica es la antepenúltima sílaba (esdrújula) o en la anterior a la 

antepenúltima (sobresdrújula). 

Tildación: todas son tildadas. 

Ejemplos: 

Esdrújulas – máquina, miércoles, exámenes. 

Sobresdrújulas – rápidamente, explícamelo, sírvetelo. 

  

MONOSÍLABOS 

No son tildados, salvo para diferenciar palabras homónimas.  

Ejemplos: 

Te – pronombre átono de 2a persona singular 

Té – infusión de hierbas que se bebe caliente o helado 

Tu – pronombre posesivo  

Tú – pronombre personal 

Si – conjunción condicional  

Sí – adverbio afirmativo 

 

Los colores 

  

rojo=vermelho 



naranja=laranja 

amarillo=amarelo 

gris=cinza 

beige=beje 

negro=preto 

marrón=marrom 

  

El nombre de la ropa 

  

deportivas=tênis 

calcetines=meias 

cazadora=jaqueta 

falda=saia 

pantalones=calça 

zapatos=sapatos=zapatillas 

el gorro= o gorro 

los guantes=as luvas 

la bufanda=o lenço 

las sandalias= as sandálias 

la pulsera= a pulsera 

la minifalda=mini-saia 

vaqueras=jeans 

chaqueta y corbata=paletó e gravata 

cinturones=cintos 

  

Materiales 

  



plástico 

algodón=algodão 

lana=lã 

sintético 

seda 

piel=couro 

  

Descripción 

  

liso, corto, de rayas=listrado, largo, estrecho, de lunares=de bolinhas, de cuadros=xadrez 
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